

China le recuerda al mundo la fragilidad financiera y económica (El Financiero 25/10/13)

China le recuerda al mundo la fragilidad financiera y económica (El Financiero 25/10/13) Esteban Rojas / Antonio Sandoval Viernes, 25 de octubre de 2013 •El dólar se hunde por el "coletazo" del dragón. •En su mercado de dinero las tasas se disparan de 1.7% a 9%; el Banco Central manda señales de restricción monetaria por riesgos de burbuja inmobiliaria y desborde inflacionario. China toma nuevamente protagonismo en los mercados financieros debido al movimiento de tasas de interés que se han reportado en los últimos días. El Banco Central del país ha mandado señales de restricción monetaria por temores de una burbuja inmobiliaria y para disminuir el ritmo del crédito bancario, ante la posibilidad de que las instituciones incurran en fuertes pérdidas. Dicha situación ya ocasionó que las tasas a un día en el mercado secundario de dinero se dispararan de 1.7 hasta 9.0 por ciento en la sesión del jueves, al tiempo que se incrementó la demanda de otras divisas globales por efectos de cobertura y se realizaron ventas de bonos estadounidenses para hacerse de liquidez por parte de inversores en ese país. La tasa anual de inflación en China para septiembre se colocó en 3.1 por ciento, la más alta desde febrero pasado. En este contexto el dólar estadounidense se ha desplomado a sus valores más bajos frente a una canasta de monedas. El Departamento del Tesoro de Estados Unidos informó en días pasados que la tenencia de bonos del país en manos de inversionistas chinos pasó de 1.3 a 1.27 billones de dólares, el mínimo de los últimos seis meses. El billete verde se encuentra atrapado dentro de una "tormenta perfecta" caracterizada por el bajo crecimiento económico en Estados Unidos, los problemas de tipo presupuestal, la política monetaria de la Reserva Federal y ahora el mercado de dinero en China. Del pasado 9 de julio a la fecha el dólar ha perdido 6.45 por ciento con respecto a una canasta de seis divisas, de acuerdo al índice DXY elaborado por Bloomberg. Las divisas con las que más ha retrocedido el billete verde son la libra esterlina con 8.80 por ciento, euro con 7.81 por ciento, corona sueca 6.06 y franco suizo 3.28 por ciento. Contra el yen presenta una caída de 3.84 por ciento, en tanto que frente al dólar de Canadá ha mostrado una postura más defensiva al ceder solamente 1.34 puntos porcentuales. Por el momento, los mercados globales siguen de cerca la evolución de los acontecimientos en China, y no es para menos. Lo que han hecho es profundizar la debilidad del dólar frente a otras monedas, pero China es un factor que siempre se considera en las mesas de los grandes capitales. Los temores de un enfriamiento en la dinámica económica del gigante asiático, justo en momentos en los que se mandan señales desde distintos puntos del planeta respecto a una débil recuperación global, no son elementos favorables. Mucho está en juego para las siguientes semanas.